



Medicina de Familia. SEMERGEN



<http://www.elsevier.es/semergen>

387/5 - MUJERES QUE TIENEN SEXO CON MUJERES: GRADO DE CONOCIMIENTO SOBRE PRÁCTICAS DE RIESGO DE INFECCIONES DE TRANSMISIÓN SEXUAL Y USO DE MÉTODOS DE BARRERA

S. Díaz-Salazar de la Flor¹, G. Ruiz López del Prado², A. Almaraz Gómez³

¹Médico Residente de Medicina Familiar y Comunitaria. Centro de Salud Camargo Interior. Cantabria.²Profesora Asociada al Departamento de Medicina Preventiva y Salud Pública. Universidad de Valladolid. Valladolid.³Catedrática de Medicina Preventiva y Salud Pública. Universidad de Valladolid. Valladolid.

Resumen

Objetivos: Conocer el grado de información sobre prácticas de riesgo de infecciones de transmisión sexual (ITS) en las mujeres que tienen sexo con mujeres (MSM) es relevante para elaborar programas de educación sanitaria dirigidos a este colectivo.

Metodología: Estudio transversal de tipo encuesta y ámbito nacional. Cuestionario on-line (formulario Google Docs®) de elaboración propia a partir de la literatura, autocumplimentado y anónimo, dirigido a MSM. Constaba de 3 apartados [Conocimientos, Prácticas de Riesgo de ITS y Uso de Métodos de Barrera (MB)], y 34 ítems. Participaron miembros de 17 asociaciones de LGTB en 14 comunidades autónomas. Se realizó un análisis descriptivo y bivariante, con el chi-cuadrado como test de contraste.

Resultados: Participaron 170 mujeres, con el perfil más frecuente de 20-30 años (55,3%) y estudios de FP o Universidad (82,9%). El 41,2% no tenía información sobre ITS en MSM y el 11,8% no conocía ningún MB. El 80,6% había tenido sexo durante la menstruación, el 46,5% compartía juguetes sexuales, y el 80% no usaba ningún MB en el sexo con otras mujeres. Hubo diferencias significativas en cuanto a la edad, con un mayor conocimiento sobre las ITS entre mujeres y un mayor uso de MB, en > 30 años respecto a 20 años ($p = 0,03$ y $p = 0,009$, respectivamente).

Conclusiones: En las MSM participantes se han evidenciado prácticas de riesgo, un deficiente uso de MB y un desconocimiento reconocido sobre ambos aspectos. La consulta de AP es un entorno idóneo para realizar educación sanitaria, con especial atención a las MSM de 20 años.